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Первый поезд новой серии 
«Москва-2024» начал возить пас-
сажиров по Замоскворецкой ли-
нии метро. Современные соста-
вы обладают улучшенной аэро-
динамикой, повышенными шу-
моизоляцией и вместимостью, и 
это ещё не всё.

Сесть в новый поезд можно 
было на станции «Сокол». Кому-
то повезло составить компанию 
мэру. По словам Сергея Собя-
нина, наш город сегодня являет-
ся безусловным лидером по тем-
пам обновления подвижного со-
става в пассажирском транспор-
те. Начиная с 2010 года средний 
возраст поездов в метро умень-

шился вдвое — с 24 до 12 лет.
— Это не просто новые поезда. 

Это поезда новых серий, новых 
поколений. Мы начинали с но-
мерного вагона, потом запусти-
ли новые, современные, мирово-
го уровня поезда «Москва-2020». 
Сегодня запус каем поезд «Мо-
сква-2024», а через два года вый-
дет «Москва-2026, — заявил сто-
личный градоначальник во время 
запуска нового состава. 

Он отметил, что за три года все 
поезда на Замоскворецкой линии 
заменят современными. 

— Спасибо машиностроителям, 
которые работали над ним, ма-
шинистам, которые участвовали в 

создании, обкатке и своевременно 
прошли обучение по управлению 
новыми поездами, — сказал мэр.

К слову, в формировании обли-
ка нового состава метро участво-
вали и москвичи. На выставке 
«Станция Манеж» во время Мо-
сковского урбанистического фо-
рума летом 2023 года 82 тысячи 
горожан выбирали один из трёх 
вариантов дизайна салона поез-
да. Больше всего голосов набра-
ло оформление в стиле эко, вы-
полненное в коричневых тонах 
со вставками под дерево.

По сравнению с предыдущей 
серией «Москва-2020» маска по-
езда «Москва-2024» стала более 

прямоугольной. При этом увели-
чился угол наклона, что улучши-
ло аэро динамику.

В новых вагонах увеличено рас-
стояние в проходе между сиденья-
ми, благодаря чему вместимость 
увеличилась на 17 человек. Сами 

сиденья стали шире и удобнее, а 
их обивка будет служить доста-
точно долго. А ещё USB-зарядки 
перенесены с сидений на поруч-
ни, что позволит подключаться к 
ним, не беспокоя сидящих рядом 
пассажиров.

Прибытие поезда «Москва-2024» 

Колледж 
на Рязанском 
проспекте 
получил новое 
оборудование

Колледж связи №54 им. 
П.М.Вострухина на Ря-
занском проспекте по-
лучил от города свыше 3 
тысяч единиц оборудо-
вания: IТ-технику, ма-
нипуляторы, микросхе-
мы, а также современный 
учебно-производствен-
ный комплекс с линией 
автоматической сборки 
электронных устройств от 
компании-партнёра. Об 
этом мэр написал в блоге 
на сайте sobyanin.ru. По 
словам Собянина, сегодня 
многие колледжи оснаще-
ны устаревшим оборудо-
ванием, поэтому задача на 
этот год — модернизиро-
вать и переоснастить со-
временным оборудовани-
ем 230 мастерских и лабо-
раторий, а также создать 
90 новых.

«В программу обнов-
ления включены коллед-
жи, выпускающие спе-
циалистов практически 
всех специальностей — 
от поваров до операто-
ров БПЛА», — отметил 
Собянин.

На новом оборудова-
нии ежегодно будут обу-
чаться более 1,5 тысячи 
студентов. Ознакомить-
ся с оснащением и рабо-
той лабораторий и ма-
стерских можно в дни от-
крытых дверей, которые 
колледжи проводят для 
школьников. Ожидает-
ся, что гостями коллед-
жей в этом году станут 
свыше 75 тысяч старше-
классников.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев, Даниил Обыденник, Игорь Сибиряков

Новый состав с широкими сиденьями запустили 
в столичной подземке

Два часа — и в Питере
Сергей Собянин доложил Владимиру Путину о начале строительства 
новой высокоскоростной железнодорожной магистрали

Мэр Москвы Сергей 
Собянин на видео-
конференции доло-

жил Президенту РФ Вла-
димиру Путину о начале 
строительства московско-
го участка высокоскорост-
ной железнодорожной ма-
гистрали (ВСМ). Она свя-
жет крупнейшие городские 
агломерации и экономиче-
ские центры страны — Мо-
скву, Тверь, Великий Нов-
город и Санкт-Петербург. 

Соединит 
шесть субъектов 
Федерации

Президент России отме-
тил особое значение ВСМ для 
развития экономики страны. 

— Она пройдёт по тер-
ритории шести субъектов 
Федерации, в которых про-
живает около 30 миллионов 
человек. Это порядка 20% 
всего населения России, — 
отметил глава государства. 

По словам мэра Москвы, 
столица загодя подготови-
лась к реализации этого мас-
штабного проекта. Ещё при 
строительстве 3-го Москов-
ского центрального диаметра 
были заложены конструктив-
ные решения для планируе-
мой ВСМ. Благодаря этому 
к реализации проекта можно 
приступать уже сейчас. 

— Когда-то история рос-
сийских железных дорог по 
большому счёту начиналась 
с дороги Санкт-Петербург — 
Москва. Сегодня начинается 

новая история российских 
железных дорог уже на со-
временном уровне, — ска-
зал Сергей Собянин.

До 400 
километров в час

Решение о строительстве 
высокоскоростной магистра-
ли было обнародовано Пре-
зидентом в послании Феде-
ральному собранию в февра-
ле. Новая магистраль протя-

нется по территории страны 
на 679 км. Благодаря ей вре-
мя в пути между Москвой и 
Санкт-Петербургом сокра-
тится почти в два раза — до 
2 часов 15 минут. 

Уже в 2028 году высоко-
скоростные поезда будут 
ходить в час пик с интер-
валом 15-20 минут. Мак-
симальная скорость дви-
жения на территории Мо-
сквы составит до 200 км/ч, 
а на участке от Зеленограда 

до Санкт-Петербурга — до 
400 км/ч.

На маршруте ВСМ плани-
руют построить 16 остановок. 
Из них четыре — на террито-
рии Москвы: Ленинградский 
вокзал, городские вокзалы 
Рижская, Петровско-Разумов-
ская и Зеленоград-Крюково. 
А чтобы обеспечить движе-
ние поездов Октябрьской же-
лезной дороги без остановки, 
предстоит проложить допол-
нительные пути от Ленинград-
ского вокзала до Алабушево, 
возвести шесть мостов и пять 
железнодорожных путепрово-
дов и модернизировать пасса-
жирскую инфраструктуру на 
девяти станциях, в том чис-
ле станции Сходня. Они ста-
нут новыми городскими вок-
залами.Мэр Сергей Собянин и глава РЖД Олег Белозёров (в центре) в день видеоконференции с Президентом

М
ак

си
м 
М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

жб
а 
мэ

ра
 и

 П
ра

ви
те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

/m
os

.ru

НА НОВОЙ ДОРОГЕ 
ПЛАНИРУЮТ ПОСТРОИТЬ 
16 ОСТАНОВОКВладимир Путин отметил особое значение 

новой магистрали для экономики 
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В поезде «Москва-2024» двери стали шире
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Победителем Кубка России по 
панкратиону UBS стал четве-
роклассник школы №1357 на 

Перервинском бульваре Егор Тихо-
миров. 

Панкратион зародился ещё в Древ-
ней Греции и стал прародителем сме-
шанных единоборств (ММА). UBS — 
это новая лига панкратиона. На её 
соревнованиях нужно провести три 
раунда (по борьбе, по ударной техни-
ке и смешанный).

— Я очень волновался, к тому же 
мне попался противник немного 

тяжелее меня, из-за чего я не смог 
провести приём с броском. Но, даже 
несмотря на это, мне удалось одер-
жать победу во всех раундах, — ска-
зал юный спортсмен.

Смешанными единоборства-
ми десятилетний Егор занимается 
три года. До этого ходил на гимнас-
тику. В прошлом году победил на 
чемпионате мира по панкратиону. 

В школе Егор учится на четыре и 
пять, будущее хочет связать со спор-
том или с… ресторанным бизнесом! 
Ему нравится готовить и красиво по-
давать блюда. А ещё в свободное вре-
мя спортсмен любит кататься на трю-
ковом самокате, играть с папой и де-
душкой в шахматы, гулять и смотреть 
фильмы. Сейчас он готовится к сле-
дующему чемпионату мира, а также 
к поступлению в математический 
класс средней школы.

Мария 
ГОРБУНОВА

В одном из районных 
телеграм-каналов появил-
ся любопытный видеоро-
лик. На фиолетовой ветке 
метро в вагоне стоит чу-
до-пассажир — розовая 
детская шапочка, розо-
вая футболка, домашние 
тапочки тоже розовые, с 
помпонами в виде цветоч-
ков, чёрные в обтяг штаны 
и... памперс поверх них. В 
одной руке молодого че-
ловека смартфон, другой 
он играет розовым шари-
ком на резинке — вверх-
вниз. Остальные пасса-
жиры едут как ни в чём не 
бывало. Кого сейчас чем 
удивишь! В комментари-
ях — предположения, что 
это либо  какой-то блогер, 
либо человек проспорил 
или проигрался в карты. 
Ну или ещё предположу 
вариант, хотя и менее ве-
роятный: это упражне-
ние на преодоление ро-
бости перед пуб ликой. А 
в данном случае вообще 
на смелость, потому что в 
таком виде можно запро-
сто схлопотать от простых 
парней. 

Помню, нам в вузе один 
из преподавателей сове-
товал для большего рас-
крепощения и уверенно-
сти в себе носить красные 
штаны. Сейчас это зву-
чит наивно. Вон человек 
чуть ли не без штанов, а 
все ноль внимания.

Но знаете, жизнь слож-
на и индивидуальна: од-
ним нужна одна таблетка, 
а другим — другая. Мно-
гим современным людям 
не надо тренировать по-
фигизм к мнению окру-
жающих. У них его и так 
с избытком. И полезно 
совсем другое упражне-
ние — осознать, что ты 
не пуп земли и что ты тут 
не один такой 
красивый. 

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАШкольник 

из Марьина 
взял кубок России 
по панкратиону

Ольга 
Минаева

ЕГОР ОДЕРЖАЛ 
ПОБЕДУ 
ВО ВСЕХ РАУНДАХ

Сейчас Егор 
готовится

 к чемпионату 
мира
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В Южнопортовом появится 
благоустроенная набережная

Набережную самого 
широкого изгиба Мо-
сквы-реки возле Южно-
го порта на участке от Ко-
жуховского затона и поч-
ти до Перервинского плё-
са приведут в порядок.

Как пояснил главный 
а рх и т ек т о р Мо ск в ы 
Сергей Кузнецов, набе-
режную можно будет на-

звать «дачей в городе».
— Причальная стенка 

и глубина реки до 4 мет-
ров позволяют создать в 
Южном порту марину для 
яхт и катеров. Вдоль реки 
появится зелёный проме-
над с местами для отды-
ха и магазинами. Насто-
ящей достопримечатель-
ностью станет акваком-

плекс и плавучие бани 
на понтонах, смот ро-
вые п лоща дк и с арт-
объектами и рестораны 
на воде, — добавил Сергей 
Кузнецов.

Точные даты начала и 
окончания работ пока не 
известны.

Михаил 
КОФАНОВ

Проект  набережной
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Что люди 
скажут

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

В Люблине открылась 
новая всесезонная ярмарка 

Крытая ярмарка выходно-
го дня появилась на Красно-
дарской ул., вл. 57. Об этом 
сообщили в пресс-центре 
организации «Московские 
ярмарки». В двух торговых 
залах есть отопление, венти-
ляция и кондиционер, мясо 
и рыба хранятся в холодиль-
ных витринах и морозиль-
ных ларях.

— Овощи, фрукты постав-
ляют из Нижнего Новгоро-
да, Краснодарского края, 
Калужской области и Да-
гестана. Мясо-молочная 

продукция и колбасы едут 
из Тамбовской, Липецкой 
и Тверской областей.  Сыры 
— из Московской области 
и Санкт-Петербурга. Рыбу 
привозят  из Мурманской 
области и с Камчатки. А ещё 
есть казахстанский хлеб, — 
добавили в пресс-центре.

Узнать торговый павильон 
можно по вывеске «Москов-
ские ярмарки». Он будет от-
крыт по пятницам, суббо-
там и воскресеньям с 8.00 
до 20.00.

Виктория КАЙТУКОВА

Ярмарка в павильоне на Краснодарской улице
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15 марта в восемь утра на-
чалось голосование на выбо-
рах Президента России. Од-
новременно в Деловом цен-
тре на улице Тимура Фрунзе 
к работе приступили специ-
алисты общественного шта-
ба по наблюдению за выбо-
рами в г. Москве.

Политическим 
партиям 
предоставили 
места

По словам руководителя 
штаба, члена Обществен-
ной палаты г. Москвы Вади-
ма Ковалева, начало трудо-
вого дня прошло в штатном 
режиме. Состоялось первое 
заседание штаба, со всех из-
бирательных участков на мо-
ниторы поступает изображе-
ние процесса голосования. 

— Наши наблюдате-
ли прибыли и работают на 
всех избирательных участ-
ках. Москвичи могут от-
личить их по специальным 
клетчатым жилеткам, — от-
метил он.

Ковалев также провёл для 
журналистов экскурсию по 
штабу. В большом офис-
ном зале расположены де-
сятки мониторов. На них в 
режиме реального времени 
можно увидеть, что проис-
ходит на том или ином из-
бирательном участке. Здесь 
места забронированы для 
наблюдателей от политиче-
ских партий. 

По словам руководителя 
штаба, чтобы контролиро-
вать ход голосования в шта-
бе, партии должны были на-
править запрос. После этого 
рабочее место помечалось 
партийной символикой. 

— Этой площадкой на-

блюдатели кандидатов мо-
гут и не пользоваться, наша 
задача — дать им такую воз-
можность, — подчеркнул 
Ковалев.

Обязаны 
фиксировать 
каждое 
нарушение

Во втором зале за ходом 
выборов одномоментно в 
круглосуточном режиме 
следят 40 наблюдателей 
общественного штаба. На 

их мониторы транслирует-
ся картина со всех участ-
ков. 

Наблюдатели сменяют 
друг друга каждые два часа. 
Они пристально следят, нет 
ли где на участках большого 
скопления народа, странно-
стей, нарушений процеду-

ры, задымления. Все такие 
случаи они обязаны фик-
сировать на специальных 
бланках и передавать в штаб.

Как рассказал Вадим Ко-
валев, всего на выборах Пре-
зидента в столице работают 
7 тысяч общественных на-
блюдателей. 

Журналистам также по-
казали место, где проводят-
ся заседания так называе-
мой группы разбора. Здесь 
также имеются большие 
экраны, куда можно выве-
сти изображение с камеры 
с любой участковой изби-
рательной комиссии. 

— Все спорные моменты 
обсуждаются коллегиаль-
но, и за 10 лет работы штаба 
не было случая, чтобы мы 
не пришли к единому реше-
нию, — рассказал Ковалев.

Светлана 
ДОЛГОВА

ХОРОШО ВИДНО, 
ЧТО ПРОИСХОДИТ НА КАЖДОМ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМ УЧАСТКЕ

Москвичей 
ждёт 
«Миллион 
призов» 

Москвичи, которые 
воспользовались систе-
мой дистанционного 
электронного голосова-
ния, могут стать победи-
телями розыгрышей про-
граммы «Миллион при-
зов» и получить ценные 
подарки. Как сообщает 
официальный сайт мэра 
Москвы, они получат 
шанс выиграть от 1 до 5 
тысяч призовых баллов, 
каждый призовой балл 
равен 1 рублю.

В дальнейшем баллы 
можно будет обменять на 
скидки в компаниях — 
партнёрах акции (их уже 
более 240), оплатить про-
езд в метро или потратить 
на благотворительность, 
а также купить билеты в 
более чем 40 столичных 
театров. 

Розыгрыши призов 
проходили с 16 по 18 мар-
та (когда верстался номер, 
они ещё не начались). По-
бедителям сообщат о вы-
игрыше с помощью СMС. 
Получить призовые бал-
лы нужно будет с 16 по 30 
марта, активировав свой 
выигрышный код на сайте 
акции ag-vmeste.ru, либо 
обменять их на промо-
коды не позднее 30 авгу-
ста включительно. Полу-
чить подарки у партнё-
ров программы «Милли-
он призов» можно будет 
с 17 марта по 31 августа.

По мнению обществен-
ного уполномоченного в 
сфере ресторанного биз-
неса Москвы Сергея Ми-
ронова, эта акция — хоро-
шая реклама бизнесу, ко-
торая также стимулирует 
людей идти на выборы.

— Тут симбиоз: хоро-
шо гражданам и очень 
хорошо бизнесу, — ска-
зал ресторатор.

Андрей ТОМЦЕВ

Изображения со всех участков 
поступали в штаб 
За ходом голосования в режиме онлайн следили 40 наблюдателей

На мониторы транслировались изображения со всех избирательных участков

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

За порчу урны для бюллетеней 
может грозить уголовный срок 

По факту происшествия на одном 
из избирательных участков столи-
цы возбудили уголовное дело. Об 
этом сообщила старший помощник 
руководителя Главного следствен-
ного управления Следственного 
комитета (СК) России по г. Москве 
Юлия Иванова. По её словам, при-
шедшая на участок женщина обли-
ла красящим веществом урну для 
бюллетеней. Это правонарушение 
может быть квалифицировано как 
«воспрепятствование осуществле-

нию избирательных прав или рабо-
те избирательных комиссий» (ста-
тья 141 УК РФ). 

Как пояснил заместитель руко-
водителя общественного штаба по 
наблюдению за выборами в столи-
це Александр Асафов, женщина об-
лила урну зелёнкой. Он также рас-
сказал, что на другом участке была 
попытка поджога. Асафов заметил, 
что нарушителям может грозить от 
трёх до пяти лет лишения свободы.

Иван ПЕТРОВ

Наблюдатель от ОДКБ отметил хорошую организацию выборов 
Киргизский депутат Алишер 

Эрбаев, наблюдатель от Парла-
ментской ассамблеи Организа-
ции Договора о коллективной 
безопасности (ОДКБ), в первый 
день голосования отметил хо-

рошую организацию выборов.
— Так как мы представляем Ор-

ганизацию Договора о коллектив-
ной безопасности, а это военно-
политическая организация, то 
хотели понаблюдать, как воен-

нослужащие ВС РФ выполняют 
свой гражданский долг, — расска-
зал он. — Сейчас мы видим, что 
всё организовано хорошо. Каких-
либо нарушений не наблюдаем.

Игорь ПОТАПОВ

Всё проходило спокойно, без напряжённости
Рабочую обстановку на выбо-

рах Президента РФ отметил на-
блюдатель Сергей Аниховский. 
Он член Совета Республики На-
ционального собрания Респуб-
лики Беларусь 7-го созыва, гене-

ральный директор кондитерской 
фабрики «Коммунарка».

— Вот эта спокойная обста-
новка, которая говорит о том, 
что нет никакой напряжённо-
сти. Ну и соответственно, уве-

рен, что россияне сделают пра-
вильный выбор, — сказал Ани-
ховский, отметив, что в первый 
раз выступает в роли наблюда-
теля на выборах.

Игорь ПОТАПОВ
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Голосование в Москве 
проходило в штатном 
режиме и при высокой 

активности избирателей. 

Нагрузку сняла 
электронная 
очередь

По словам председате-
ля Мосгоризбиркома Оль-
ги Кирилловой, к обеду 15 
марта (когда этот номер го-
товился к печати) проголо-
совали уже около 2,3 млн 
жителей столицы. 

— В список избирателей 
в городе Москве включены 
7 миллионов 971 тысяча 786 
человек, — напомнила она. 

При этом на участках про-
голосовали более 390 тысяч 
москвичей, а более 1,8 млн 
горожан выбрали дистан-
ционное электронное голо-
сование.  

По словам Кирилловой, 
традиционно в первый день 
выборов система ДЭГ рабо-
тает с высокой нагрузкой 
из-за большого количества 
желающих проголосовать. 
Чтобы решить эту проблему, 
была разработана система 
электронной очереди.  

Спокойно 
и организованно

В целом, по оценке Мос-
горизбиркома, голосование 
на участках проходило спо-
койно и организованно. Для 
обеспечения порядка к ра-
боте в дни выборов были 
привлечены все городские 
службы, в том числе сотруд-
ники правоохранительных 
органов. 

— Они присутствуют на 
каждом избирательном 
участке. Благодаря тому что 
они несут службу, обеспече-
на целостность бюллетеней, 
наших помещений, – пояс-
нила председатель Мосгор-
избиркома.

Как отметил депутат Мос-
гордумы Александр Козлов, 
посетивший один из участ-
ков, избиратели приходят на 

выборы в хорошем настро-
ении, процесс голосования 
проходит активно, явка вы-
сокая. Это доказывает: жи-
тели столицы понимают, что 
выбирают своё будущее.

Кибератаки 
отражены

Систему голосования он-
лайн проверили на проч-
ность не только сами изби-

ратели, но и кибертеррори-
сты. В первые часы работы 
были предприняты попытки 
перегрузить систему и вы-
звать в ней сбой. 

По словам заместителя 
руководителя штаба по на-
блюдению за выборами Ильи 
Массуха, московская система 
дистанционного электронно-
го голосования успешно от-
разила кибератаки. 

— На ход голосования ата-
ки не повлияли. Все голоса до-
ставлены в блокчейн, ни один 
из них не потерян и не ском-
прометирован, — сказал он. 

Массух подчеркнул, что 
большая часть IP-адресов, 
с которых фиксируется ано-
мальный трафик, — зару-
бежные. Причём, судя по 
масштабу, это хорошо под-
готовленные, профессио-
нальные атаки, цель кото-
рых не просто создать вре-
менные трудности, а полно-
стью сорвать голосование.

Онлайн-
голосование 
показало 
удобство

Многие известные жители 
столицы признались, что вы-
брали именно онлайн-голосо-
вание. Именно так поступил и 
мэр Москвы Сергей Собянин.

«С каждым годом коли-
чество москвичей, голосу-
ющих онлайн, становится 
больше. Очень удобная фор-
ма. В голосовании прини-
мают участие даже те, кто 
последние 20 лет не при-

ходил на участки. В конеч-
ном счёте увеличение явки 
и обеспечивает реальную де-
мократию. Когда граждане 
сами определяют свою судь-
бу. Сегодня я тоже проголо-
совал онлайн», — написал 
он в своём телеграм-канале.

Также на участке, откры-
том в помещении обществен-
ного штаба по наблюдению за 
выборами, проголосовала на-
родная артистка Российской 
Федерации Диана Гурцкая. 
Она отметила удобство го-
лосования онлайн. 

— Сегодня здесь проис-
ходит настоящая инклюзия. 
Здорово, что предоставлена 
нам возможность проголо-
совать, — сказала артистка. 

Также на участке в штабе 
проголосовал рэпер Тимати. 
По его словам, он голосовал 
в режиме онлайн впервые, 
причём процесс подготовки 
к электронному голосованию 

занял семь-восемь минут. 
— Степень защиты на са-

мом деле очень высокая, я был 
приятно удивлён, – заявил он. 

Одной из первых на выбо-
рах проголосовала двукратная 
олимпийская чемпионка по 
биатлону Ольга Зайцева. Она 
отметила, что голосование он-
лайн удобно для работающих и 
активных голосующих. 

— Всё очень здорово, совре-
менно. Для нас, современных 
людей, которые работают, не 
сидят на месте. Онлайн-го-
лосование — это для тех, кто 
двигается, — сказала Зайцева.

Андрей ТОМЦЕВ

Было много желающих 
проголосовать 
в первый день
На выборах Президента отмечалась высокая явка 
как на участках, так и в режиме онлайн

НА УЧАСТКИ ПРИШЛИ БОЛЕЕ 
390 ТЫСЯЧ МОСКВИЧЕЙ, А 
БОЛЕЕ 1,8 МЛН ГОЛОСОВАЛИ 
ДИСТАНЦИОННО

Как жители ЮВАО выбирали Президента
С 15 по 17 марта жители 

ЮВАО участвовали в выборах 
Президента России. В первый 
день голосования на окружных 
участках побывала корреспон-
дент «ЮВК».

На участке для голосова-
ния №1311 в школе №1363 на 
Ферганском проезде, по сло-
вам председателя УИК Татья-
ны Аксёновой, явка хорошая. 
Только в первый час работы 
проголосовало уже порядка 
60 избирателей.

— А в 8 часов утра, к момен-
ту открытия избирательного 
участка, у нас даже образо-
валась небольшая очередь из 
восьми человек, — рассказала 
Аксёнова. — За пару часов до 
полудня традиционно ожида-
ем небольшое затишье, а после 
обеда предполагаем, что явка 
снова возрастёт.

В этом году на избиратель-
ных участках по примеру 
прошлогодних выборов мэра 
Москвы оборудовали зоны 
электронного голосования. 
В школе №1363, например, 

установили три специальных 
терминала. Избиратель мо-
жет прийти на любой участок 
и проголосовать на электрон-
ном терминале независимо от 
того, прикреплён он здесь или 

нет. Воспользовавшись слу-
чаем, корреспондент «ЮВК» 
отдала свой голос в электрон-
ном формате. Сканирую па-
спорт и в электронном бюл-
летене, который появляется 
на мониторе, ставлю отметку 
напротив фамилии выбранно-
го кандидата.

Впервые опробовал терми-
нал и житель Ферганского про-
езда Александр Ананьин.

 — Члены избирательной ко-
миссии подсказали, как нуж-
но действовать. Это занимает 
меньше времени, чем традици-
онное голосование с помощью 
бумажного бюллетеня, — по-
делился он впечатлениями. — 
Я с 18 лет стараюсь не пропус-
кать ни одни выборы. 

На участке №1586 в школе 
№777 на 4-м Вешняковском 
проезде, как рассказала пред-

седатель УИК Наталья Короб-
кова, порядка 80 человек напи-
сали заявление на надомное 
голосование. 

— Популярностью среди 
избирателей пользуется про-
грамма «Миллион призов», 
организованная Правитель-
ством Москвы в сотрудни-
честве с Московской торго-
во-промышленной палатой 
и представителями бизнеса, 
— отмечает Коробкова. — В 
этом году участвовать в ней 
могут только те избиратели, 
которые проголосовали он-
лайн или элект ронно. Чтобы 
у всех были равные возмож-
ности, наш участок оснасти-
ли тремя переносными тер-
миналами для электронного 
голосования.

За ходом выборов на участ-
ках следят наблюдатели. На-

дежда Медведева — наблюда-
тель от Общественной палаты 
РФ. Она работает на участке в 
школе № 1363.

— Пока никаких наруше-
ний не было. Большинство уже 
определились, за кого отдадут 
свой голос. Тем, кто не успел 
ознакомиться с кандидатами, 
мы предлагаем почитать ин-
формационный плакат, — рас-
сказала наблюдатель.

На участке в школе №777 
выборы также проходят спо-
койно. 

— В этом году всем членам 
избирательных комиссий вы-
дали значки. По ним избира-
тель легко сориентируется, к 
кому обращаться с вопроса-
ми, — рассказала наблюдатель 
от Общественной палаты РФ 
Надежда Сермягина.

Оксана МАСТЮГИНА

Многие голосовали на электронных терминалах
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Ежедневно в единый 
центр отбора на кон-
трактную службу на 

улице Яблочкова прихо-
дят десятки мужчин, что-
бы отправиться служить в 
армию. Волонтёры помо-
гают им собрать все доку-
менты и заполнить анкеты. 
Если комиссия даёт добро, 
то при желании уже в этот 
же день добровольцы мо-
гут отправиться на поли-
гон, где им предстоит прой-
ти курс молодого бойца.

Родителей-
пенсионеров 
волновать не стал

Для Владимира (имя из-
менено) это уже не первый 

контракт. В 2005 году, отслу-
жив в армии срочную служ-
бу, он подписал контракт и 
был зачислен солдатом в ба-
тальон войск радиационной, 
химической и биологиче-
ской защиты. Службу парень 
проходил в Будённовске; со-
всем рядом в это время по-
лыхала вторая чеченская 
вой на. В активных боевых 
действиях участия не при-
нимал, но обстановку воен-
ного времени помнит хоро-

шо и ко всем предстоящим 
трудностям готов. Больше 
того, сейчас Владимир на-
деется получить новый про-
фессиональный опыт. 

— Ещё вчера я работал 
IT-инженером. Сегодня та-
кие специалисты в армии 
востребованы не меньше, 
чем на гражданке. Друг уже 
больше года служит кон-
трактником по этому на-
правлению, удалось полу-
чить отношение в часть и 

мне. Работа предстоит ин-
тересная, — делится плана-
ми Владимир.

Родителей-пенсионеров 
мужчина не стал волновать 
своим решением. О том, что 
он опять идёт служить, зна-
ет только старший брат, кото-
рый и сам бы не прочь в добро-
вольцы, но на нём большая се-
мья, маленькие дети, родители. 
Владимир же свободен от та-
ких обязательств, поэтому с го-
товностью идёт в армию, что-
бы «приносить пользу стране 
там, где это наиболее нужно».

 «У меня 
подрастают дети»

А вот для Алексея (имя из-
менено) его семья и четве-
ро детей стали, наоборот, 
стимулом для подписания 
контракта. Сегодня вместе с 
ним в пункт отбора приеха-
ла жена, готовая поддержать 
мужа в любом его решении 
и разделить с ним все пред-
стоящие тяготы.

— Мне уже за 40. Подрас-
тают дети, и я должен думать 
о том, как обеспечить их бу-

дущее и в какой стране им 
придётся жить. Моё поколе-
ние ещё воспитывали в духе 
патриотизма, и я готов ис-
полнить гражданский долг. 
Тем более что государство 
предлагает контрактникам 
хорошие условия и защи-
щает интересы их семей, — 
говорит Алексей.

По профессии мужчина —  
водитель и надеется попасть 
по специальности в Рязан-
скую бригаду, где уже слу-
жат несколько его друзей.

Светлана ДОЛГОВА

Ещё вчера работал IT-инженером
Многие будущие контрактники идут служить, 
чтобы получить боевой опыт

«О ТОМ, ЧТО ИДУ СЛУЖИТЬ, 
ЗНАЕТ ТОЛЬКО СТАРШИЙ 
БРАТ»

Что положено контрактникам и членам их семей

Будущий контрактник Алексей с волонтёром
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Газовщики закончили 
реконструировать под-
земный газопровод на 
улице Юных Ленинцев 
и 7-й улице Текстильщи-
ков. За год работ специа-
листы заменили 2 км ста-

рых стальных труб совре-
менными полиэтилено-
выми.

«Они устойчивы к пере-
падам температур и воз-
действию химических ве-
ществ, а также не подвер-

жены коррозии. Их срок 
службы может достигать 
более 40 лет», — говорит-
ся в сообщении, опубли-
кованном на портале мэра 
и Правительства Москвы.

Замену газопровода 

проводили без отключе-
ния потребителей от газа. 
Это было непросто, так 
как данные участки на-
ходятся в густонаселён-
ных районах. 

Михаил КОФАНОВ

На Велозаводской открылся 
центр гнойной хирургии

На базе ГКБ №13 в Юж-
нопортовом районе открыл-
ся современный центр гной-
ной хирургии. Высокотехно-
логичную помощь в нём смо-
гут получать больше 5 тысяч 
пациентов в год. Для паци-
ентов с остеоартритом (вос-
палением суставов, приводя-
щим к разрушению костной и 
хрящевой ткани) специалисты 
стационара разработали и за-
патентовали методики двух-
этапной артропластики су-
ставов с использованием ле-
чебных антибактериальных 
эндопротезов. 

Кроме того, в новом центре 
примут пациентов с некрозом 
тканей, синдромом диабети-

ческой стопы, а также с раз-
личными осложнёнными фор-
мами воспалительных заболе-
ваний позвоночника.

— В новом центре наряду 
с другим высокотехнологич-
ным оборудованием появится 
3D-принтер, с помощью кото-
рого можно будет изготавли-
вать индивидуальные имплан-
ты с учётом анатомических 
особенностей человека. По-
добный подход позволит мак-
симально сохранить опорную 
функцию конечности пациен-
та, сократить срок его лечения 
и реабилитационный период, 
— рассказал Сергей Аракелов, 
главный врач ГКБ №13. 

Оксана МАСТЮГИНА

Проезд машин в Люблине 
ограничили до 15 июня  

Движение транспор-
та на участке Ставрополь-
ской улицы затруднено до 
15 июня. Об этом сообщили 
в Центре организации до-
рожного движения (ЦОДД).

— Там работают сотруд-
ники МОЭК. Они про-
кладывают магистральные 
сети отопления вдоль до-
роги, — уточнили в ЦОДД.

Ограничения действуют 
возле домов 2 и 4 на Ставро-
польской. Здесь закрыты две 
полосы из четырёх. Чтобы 
водители могли разъехать-
ся, дорогу временно расши-
рили. Также на этом участке 
временно, до окончания ра-
бот, убрали парковку.

София 
РОСТОВЦЕВА

ОКРУГ

В Текстильщиках завершилась реконструкция газопровода
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У 
москвички, прожи-
вающей в доме 5 на 
Рязанском проспек-

те, произошла ситуация из 
ряда вон. У неё по суду ото-
брали... кухню однокомнат-
ной квартиры. В проблеме 
и причинах её возникно-
вения разбирался «ЮВК».

Раньше 
было общежитие

Однокомнатная квартира 
на Рязанском проспекте, в 
которой проживает Ольга, 
муниципальная. 

— Её я получила в 2020 
году. Там были одна комна-
та, санузел, коридор и кухня, 
— рассказывает женщина. 
— Однако в прошлом году у 
меня по суду отняли кухню.

По её словам, всё дело в 
том, что кухня и комната — 
якобы две жилые комнаты. 

— Этот дом раньше был 
общежитием. А потом, как 
я поняла, его переоборудо-
вали в муниципальное жи-
льё, сделав кухни по всем 
16 этажам. Меня же столич-
ный Департамент городско-
го имущества обвинил, что 
кухню я обустроила сама, — 
рассказывает Ольга. — Мы 

с юристом составляли доку-
менты, поясняющие, что кух-
ню я чисто технически сама 
устроить не могла. Однако 
суд мы проиграли, а Мосгор-
суд апелляцию не поддержал. 
И помещение уже продали 
другому человеку. Получает-
ся, что у моей соседки теперь 
есть только кухня, а у меня — 
только комната.

Сдавала обе 
комнаты в аренду

В столичном Департамен-
те городского имущества ви-
дение ситуации совершен-
но иное. 

— Согласно планировоч-
ному решению домов с ко-
ридорной системой на каж-
дом этаже расположены об-
щая кухня и блоки комнат. 
В доме 5 на Рязанском про-
спекте есть как однокомнат-
ные, так и двухкомнатные 
блоки с общей входной две-

рью. Комната жительницы 
находится в двухкомнатном 
блоке. При проверке объек-
та выяснилось, что граждан-
ка в комнате не проживала 
и сдавала свою и соседнюю 
по блоку комнату в аренду. 
Вторую комнату она сдавала 
в аренду незаконно, так как 
прав на владение всем бло-
ком у неё не было, — пояс-
нил руководитель департа-
мента Максим Гаман.

Учитывая отсутствие доку-
ментов на вторую комнату, де-
партамент обратился с иском 
в суд с требованием освобо-
дить помещение, а затем про-
дал комнату частному лицу.

— Отметим, что жительни-
цу из её комнаты не выселя-
ли, за ней остаётся законное 
право на проживание в этом 
помещении. Также она может 
пользоваться общей кухней 
на этаже наравне с осталь-
ными жильцами, — добавил 
руководитель департамента.

Стоит подать 
новое заявление

По словам столичного 
юриста Павла Орвата, спе-
циализирующегося в сфе-
ре ЖКХ, ситуация, в кото-
рой оказалась жительница, 
очень редкая. 

— В моей практике это 
первый подобный случай, 
— отмечает он.

Павел Орват советует жи-
тельнице в  данной  ситу-
ации обратиться с апелля-
цией в Верховный суд РФ. 
Либо, если сроки её пода-
чи уже прошли, стоит по-
дать новый иск.

— Нужно попытаться до-
биться признания, что кухня 
в этом блоке является не жи-
лым помещением, а именно 
кухней. Для этого придёт-
ся заказывать независимую 
экспертизу и получать про-
ект квартир: и тот, что был 
до переоборудования ком-
мунальной комнаты в кух-
ню, и после того. Также в 
крайнем случае можно об-
ратиться в прокуратуру, — 
отмечает эксперт. — И боль-
ше не сдавать муниципаль-
ную собственность в аренду.

Михаил КОФАНОВ

«У СОСЕДКИ ТЕПЕРЬ ЕСТЬ 
ТОЛЬКО КУХНЯ, А У МЕНЯ — 
ТОЛЬКО КОМНАТА»

Выселили с…  кухни
Жительница Нижегородского лишилась части своего жилья

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Двор плохо убира-
ют, сплошной лёд. 

Не чистят дорожку от 
дома к школе и тротуар 
от дома к магазину. По-
могите наладить регу-
лярную уборку.

Вера Петровна,  
Поречная ул., 17/22

— Сотрудники «Жилищ-
ника» очистили от снега 
и наледи пешеходные до-
рожки, дворовые проезды. 
Сейчас территория нахо-

дится в удовлетворитель-
ном состоянии. Ответ-
ственным лицам поручили 
усилить контроль за убор-
кой двора,  — сообщили в 
управе района Марьино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Марьино:  
Люблинская ул., 161, 
тел. (495) 646-7574. Эл. 
почта: marino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, тел. (495) 348-9107. 
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

Во дворе на Поречной очистили 
дорожки от снега и наледи

На ступеньке 
лестницы в холле 

первого этажа треснула 
и отвалилась часть 
плитки, можно спот-
кнуться и упасть. 

Анна, 
Ташкентская ул., 34, корп. 3

— Лестницу в хол-
ле первого этажа одно-
подъездного дома по 
указанному адресу от-
ремонтировали. Разби-

тую плитку на ступеньке 
заменили и закрепили. В 
настоящее время лестни-
ца исправна и безопасна, 
— сообщили в ГБУ «Жи-
лищник Выхино района 
Выхино-Жулебино».

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»:  
Привольная ул., 5, 
корп. 5, тел. (495) 705-0475. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

На Ташкентской отремонтировали 
лестницу в подъезде

Во дворе во время 
уборки снега сло-

мали антипарковочный 
столбик на тротуаре. 
Его остатки торчат, 
опасно ходить, особенно 
когда темно. Я несколько 
раз спотыкался об него.

Виктор, 
Ставропольская ул., 34

В ГБУ «Жилищник 
района Люблино» со-

общили, что удалили 
остатки столбика во дво-
ре. А новый антипарко-
вочный столбик на этом 
же месте установят до 
конца апреля.

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Люблино»: Кубанская ул., 
27, тел. (495) 350-0145. 
Эл. почта: L_dez@inbox.ru

На Ставропольской 
убрали сломанный столбик

Жительница квартиры Ольга 
показывает кухню
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В работе нашей горячей линии 
(499) 647-6831 произошли важ-
ные изменения. Теперь вам будет 
намного проще дозвониться и не 
придётся долго ждать, когда осво-
бодится оператор. Ему на помощь 
пришёл умный автоответчик, ко-
торый распознаёт человеческую 
речь. Автоответчик может одно-

временно принимать сразу три 
звонка. Так что время ожидания 
для читателей, позвонивших в ре-
дакцию, сократится до минимума.

Сотрудники редакции по-
прежнему будут ежедневно за-
ниматься проблемами, о которых 
вы нам сообщаете, и искать отве-
ты на ваши вопросы.

А чтобы мы могли оператив-
но помогать вам, просим подго-
товиться к звонку. Нужно гром-
ко и чётко называть свои ФИО 
и адрес. А суть проб лемы изла-
гать кратко. 

Ваш телефон будет опреде-
ляться автоматически. Если вы 
используете сервисы, блокирую-

щие звонки с незнакомых номе-
ров, нужно продиктовать контакт-
ный номер вашего телефона, до-
ступный для звонков: он может 
понадобиться для уточнения ин-
формации. 

Также с нами можно связать-
ся по электронной почте chitatel@
internet.ru.

Каждый звонок читателя «ЮВК» поможет обработать искусственный интеллект 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ WWW.UV-KURIER.RU

В Печатниках полиция 
скрутила буйных пассажиров 

Поздно вечером на реч-
ном трамвайчике, следо-
вавшем в Печатники, двое 
выпивших мужчин нача-
ли задирать других пас-
сажиров. Полицейских 
на водном транспорте, ко-
торые сопровождают такие 
маршруты, они не заметили.

— Сначала они толкну-
ли двоих пассажиров. По-
том стали нецензурно вы-
ражаться и пристали к жен-
щине, она закричала, — 
рассказал «ЮВК» старший 
сержант полиции Расул Ма-
гомедов. — Вместе с сержан-

том полиции Романом Ра-
шидовым мы вмешались. 

Но через несколько минут 
30-летние дебоширы отхлеб-
нули алкоголя и вновь кину-
лись к пассажирам, ругаясь и 
размахивая руками.

Полицейские скрутили 
парней и на причале «Пе-
чатники» сопроводили их 
до патрульной машины. Им 
придётся заплатить админи-
стративный штраф — 6 тыс. 
руб лей на двоих — за мелкое 
хулиганство и распитие алко-
голя в общественных местах. 

Ирма КОТИЯР
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Не справился 
с управлением 
на Поречной 

8 марта утром, в нача-
ле пятого, молодой чело-
век 22 лет на «Форде» 
ехал по Поречной ули-
це и у дома 27 не спра-
вился с управлением, из-
за чего врезался в оста-
новочный павильон и в 
фонарный столб. В ава-
рии пострадали сам во-
дитель, а также два пас-
сажира — парень 23 лет и 
девушка 20 лет. Всех го-
спитализировали с раз-
личными травмами.

Столкнулись 
на Краснодарской 

8 марта ночью, в по-
ловине двенадцатого, 
мужчина 34 лет на так-
си «Шкода» ехал по Крас-
нодарской улице. В рай-
оне дома 27/13 машина 
столкнулась с «Мерседе-
сом». В аварии постра-
дала пассажирка такси 
— женщина 28 лет. Она 
сама обратилась в боль-
ницу с травмами головы, 
ушибом рёбер и ноги, ра-
ной лица.

Пострадал 
на улице 
Михайлова

9 марта днём, в поло-
вине третьего, 31-лет-
ний мужчина на «Хён-
дай» ехал по улице Ми-
хайлова и в районе дома 
39 сбил мальчика 13 лет, 
который переходил до-
рогу в неположенном 
месте. Пострадавшего 
увезла скорая, у него 
закрытый перелом ло-
дыжки.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО  

ДТП

Скоростная магистраль 
М-12 «Восток» пол-
ностью открылась от 

Москвы до Казани в конце 
прошлого года. Доехать по 
ней быстрее можно также 
до Чебоксар, Нижнего Нов-
города, Ульяновска. Однако 
«Восток» — трасса платная. 
В какую сумму обойдётся 
путешествие из Москвы до 
Татарстана и сколько полу-
чится сэкономить времени в 
пути, узнал корреспондент 
«ЮВК».

В два раза 
быстрее, 
чем по «семёрке»

800-километровая трас-
са «Восток» начинается в 
ЮВАО около Некрасовки 
после моста через Пехор-
ку. О том, что впереди идёт 
платная дорога, предупреж-
дает информационный щит. 

Раньше до Татарстана я ез-

дил по дороге М-7 «Волга». 
Путь занимал не менее 14 ча-
сов. На «семёрке» огромный 
поток фур, много городов, 
где надо притормаживать. В 
итоге едешь со средней ско-
ростью 60-70 км/ч. 

Трасса «Восток» проходит 
в стороне от городов. На ма-
гистрали нет ни одного све-
тофора. Ехать разрешено со 
скоростью 110 км/ч. Трасса 
почти пустая — встречаются 
лишь редкие фуры. Но с об-
гоном длинномеров проблем 
нет: на «Востоке» в каждую 

сторону — по две полосы. 
В итоге от Москвы до по-

ворота на Казань я доезжаю 
за семь с половиной часов.

Заезд фиксируют 
камеры

На трассе «Восток» нет 
шлагбаумов, как на других 
платных дорогах. Госноме-
ра машин фиксируют каме-
ры. Чем больше проехали, 
тем выше цена. Один кило-
метр обходится примерно в 
6 рублей.

За путь от Москвы до по-
ворота на Казань я заплатил 
4800 рублей. Уйдёте с М-12 
на съездах в сторону Чебок-
сар, Ульяновска — заплати-
те около 4 тыс. рублей. По-
ездка до Мурома, Владимира 
обойдётся примерно в 1,5-2 
тысячи рублей. 

Если едете в Нижний Нов-
город, то стоит помнить: 
М-12 проходит в сотне ки-

лометров от этого города. 
Выгоднее съехать с «Восто-
ка» около Владимира и даль-
ше идти по «семёрке».

АЗС через 
каждые 
100 километров

Трасса на всём протяже-
нии освещена. Вдоль дороги 
стоят заборы, чтобы дикие 
звери не выбегали. Заправки 
примерно через каждые 100 
километров. На некоторых 
обустроены душевые, пра-
чечные и даже молельные 
комнаты. Пока они, прав-
да, закрыты.

Для потока машин в обыч-
ный день АЗС в целом хвата-
ет. Но в новогодние празд-
ники за топливом выстра-
ивались очереди. В пер-
спективе заправок станет 
больше. Но сейчас лучше 
посмотреть, где они есть по 
соседству с трассой. 

Не хватает «Востоку» оте-
лей. До конца этого года трас-
су продлят до Екатеринбурга. 
От Москвы до столицы Урала 
— 2 тысячи километров. По 
дороге лучше заночевать. В 
«Автодоре» планируют стро-
ительство отелей.

Роман ФЛЕЙШЕР

На путь до Казани потратил 
меньше восьми часов
Корреспондент «ЮВК» протестировал новую скоростную трассу М-12

Трасса «Восток» начинается после моста через Пехорку
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Проезд оплачивается 
банковской картой через 
мобильное приложение 
«Автодор» либо на сайте 
avtodor-tr.ru (в разделе «Ус-
луги и сервисы»). Плата на-
числяется в течение двух-
трёх часов. 

Ещё один вариант рас-
чёта — через транспондер. 
Эти устройства продают-
ся в пунктах обслуживания 
«Автодора». На счёт нужно 
положить деньги. За про-
езд они списываются ав-
томатически. 

Однако в приложении 
или на сайте стоит удосто-
вериться, что расчёт произ-
ведён. Транспондер, как и 
всякая техника, может ис-
портиться. При покупке на 
него дают гарантию — один 
год. Если за это время он 
вышел из строя, поменяют. 
Правда, при двух условиях: 
транспондер был установ-
лен, как и требует инструк-
ция, за зеркалом заднего 
обзора и его не подверга-
ли механическому воздей-
ствию — например, не раз-
бирали. Деньги после обме-
на перенесут на выданное 
вновь устройство.

Оплата — через 
сайт «Автодора» 

ОДИН 
КИЛОМЕТР 
ОБХОДИТСЯ 
ПРИМЕРНО 
В 6 РУБЛЕЙ
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В 
вузах начались дни от-
крытых дверей. По-
тенциальные студен-

ты определяются с выбо-
ром. С чем встречают их 
вузы, выяснял «ЮВК».

Свои проекты — 
с 1-го курса

В Национальном исследова-
тельском университете «МЭИ» 
на Краноказарменной идут на-
встречу абитуриентам, и при 
поступлении в каждом из пяти 
университетов МЭИ можно 
одновременно выбрать макси-
мальное количество направле-
ний — пять. 

— Это серьёзно повышает 
шансы на поступление, — от-
метили в вузе. 

Практиковаться на кафедры 
родного вуза ребят пригласят 
уже с 1-го курса. Причём базу 
для занятий первокурсников го-
товят старшие студенты, совме-
щая учёбу с работой на кафедре. 
Один из них — Степан Ороб-
ченко, который учится на 4-м 
курсе. Он осваивает специаль-
ность «радиоэлектронные си-
стемы и комплексы». Два года 
работает в МЭИ на кафедре 
«Радиотехнические системы». 

Большая часть бюджетных 
мест для поступающих на ба-
калавриат и специалитет МЭИ 
придётся на Москву — 2118 
из 2637.

Половина бюджета будет от-
дана техническим направлени-
ям, связанным с энергетикой. 

Впервые девять бюджетных 
мест выделили на направление 
«Лингвистика» для абитуриен-
тов, желающих овладеть техни-
ческими переводами.

Расширились возможно-
сти для отличников: за лю-
бой аттестат с отличием и ме-
даль (обеих степеней) посту-
пающие могут получить до-

полнительные 10 баллов. 
День открытых дверей — 

24 марта, 21 апреля и 19 мая 
с 10.00 до 15.00. Сайт: mpei.ru.

Курс 
на цифровизацию

В Государственном уни-
верситете управления (ГУУ) 
на Рязанском проспекте сде-
лали упор на цифровые тех-
нологии.

— С учётом современных 
цифровых трендов мы запу-
стили новые образователь-

ные программы: «Реклама и 
цифровой дизайн», «Циф-
ровая социология управле-
ния», «Цифровое право и 
управление», «Экологиче-
ские информационные си-
стемы», «Управление цифро-
вой трансформацией», — по-
яснил начальник Управления 
по организации приёма аби-
туриентов ГУУ Вадим Диких.

Абитуриентов этого года 
встретит отремонтированное 
общежитие. Близится к завер-
шению строительство ново-
го кампуса на 1 тысячу мест.

День открытых дверей — 24 
марта в 11.00. Сайт: priem.guu.ru.

Студенческий 
коворкинг

В Московском городском 
педагогическом университете 
(МГПУ), подразделение кото-
рого находится на Волгоград-
ке, тоже уделяют особое вни-
мание цифровизации. На ка-
федре цифрового образования 
студентам предложат овладеть, 
помимо основной, ещё одной 
специальностью, связанной с 
цифровыми сервисами.

При МГПУ открылись сту-
денческий коворкинг, новая 
гостиница и отдельный кор-
пус для изучения восточных 
языков. 

День открытых дверей — 
22 марта в 15.00. Сайт: sdo.
mpgu.org.

Ольга СОКОЛОВА

Больше бюджетных мест
Вузы ЮВАО приглашают на дни открытых дверей

В НИУ «МЭИ» ВПЕРВЫЕ 
ВЫДЕЛИЛИ БЮДЖЕТНЫЕ 
МЕСТА НА НАПРАВЛЕНИЕ 
«ЛИНГВИСТИКА»

Школьница из Марьина 
стала чемпионкой 
Москвы по боксу

Шестиклассница шко-
лы №1357 Анастасия Ту-
макова из Марьина взя-
ла золото на первенстве 
Москвы по боксу среди 
юниоров в весе до 40 кг. 

—  Обычно к третьему 
раунду сил уже не остаёт-
ся. В этом бою мне помог-
ли выносливость и дыха-
ние, — рассказала  Ана-
стасия.

Анастасии 12 лет, бок-
сом занимается с вось-
ми, куда её привёл папа 
— чемпион Европы по 
кикбоксингу Руслан Ту-
маков. Девушка занима-
ется пять раз в неделю по 
два часа с тренером Ва-
лерием Гонзулем. Осо-
бое внимание она уделя-
ет развитию выносливо-
сти. В этом помогают бег, 
прыжки со скакалкой и 
отработка скорости 
ударов.

— Перед со-
ревнования-
ми я сажусь на 
жёсткую диету. 
За день до них 
даже воду пить 
нельзя. Нака-
нуне провожу 

специальную трениров-
ку. 15-20 минут прыгаю 
со скакалкой в несколь-
ких слоях одежды: шта-
ны, футболка, толстовка, 
куртка, — говорит чем-
пионка.

В школе Настя хоро-
шистка. Любимые пред-
меты — русский язык, 
история и обществозна-
ние. Мечтает выиграть 
чемпионат России и го-
товится стать спортив-
ным психологом.

Год назад на уроке физ-
культуры Настя заступи-
лась за подругу, применив 
к обидчику боковой пра-
вый удар.

В свободное время де-
вушка увлекается музы-
кой. Раньше играла в сту-
дии на барабанной уста-
новке, а теперь дома сама 

осваивает бас-гитару: 
занимается по ви-

део в Интерне-
те. Больше всего 
любит тяжёлый 
рок: Slipknot, 
B u r z u m , 
Rammstein.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

Настя 
не даст 

своих подруг 
в обиду
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Базу для практических занятий первокурсников готовят старшие студенты. Степан Оробченко — один из них
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Молодым людям предложили 
сыграть в строителей

В прошлом году более 
сотни студентов про шли 
стажировку в столичном 
Департаменте строитель-
ства. Об этом во время 
пресс-подхода, организо-
ванного информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы в рамках фо-
рума «Молодой специалист 
— строитель будущего», со-
общил глава ведомства Ра-
фик Загрутдинов.

— На сегодняшний день 
нам важно сотрудничать с 
вузами, чтобы уже на эта-

пе образовательного про-
цесса формировать у сту-
дентов новые навыки, что-
бы они приходили к нам 
готовыми. Мы осознанно 
подошли к этому вопросу. 
Только в прошлом году в 
Департаменте строитель-
ства прошли стажировку 
порядка 100 студентов, — 
сказал Загрутдинов. 

Форум «Молодой специ-
алист — строитель будуще-
го» прошёл в центральном 
выставочном зале «Манеж». 
Здесь студенты и школьни-

ки могли в игровом форма-
те узнать обо всех процес-
сах строительства — начи-
ная от идеи и проектиро-
вания, заканчивая вводом 
здания в эксплуатацию.

По словам Загрутдино-
ва, форум очень важен для 
привлечения новых кадров.

— В сфере строительства 
появляются новые профес-
сии, например цифровой 
инженер. Важно заинтере-
совать молодых людей, — 
сказал глава департамента.

Светлана ДОЛГОВА

В ГОРОДЕ

Давайте делать 
«Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
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Жительница района Тек-
стильщики просрочила 
оплату по микрозайму, и 

ей стали угрожать коллекторы. До-
ставали они и её родных и близких.

Испортили 
почтовый ящик

— Больше полугода коллекторы 
присылали женщине, её матери и 
друзьям сообщения с угрозами и в 
случае неуплаты задолженности обе-
щали начать «работать с окружени-
ем». В одном из сообщений предста-
вители компании вводили должницу 
в заблуждение по поводу блокиров-
ки банковских счетов, — рассказа-
ли «ЮВК» в пресс-службе Главно-
го управления Федеральной службы 
судебных приставов (ГУ ФССП) по 
г. Москве.

А как-то она пришла до-
мой и ахнула: её почтовый 
ящик обклеили клейкой 
лентой с надписью «долж-
ник», а также прикрепили 
скотчем конверт с требо-
ванием о явке, досудебной 
претензией и реквизитами 
для оплаты.

Микрокредиторов 
оштрафовали

Москвичка убрала все «художе-
ства» с ящика, но решила не остав-
лять это безнаказанным и посту-
пила правильно. Как сообщили в 
пресс-службе ГУ ФССП по г. Мо-
скве, подобные деяния коллекто-
ров влекут за собой уголовную от-
ветственность. За умышленное по-
вреждение и уничтожение имуще-
ства грозит наказание до пяти лет 
лишения свободы.

— Горожанка пожаловалась на 
действия коллекторов, а к обраще-
нию она приложила сделанные фо-
тографии и обнаруженные докумен-
ты. Сотрудники отдела ведения Го-
сударственного реестра и контроля 
за деятельностью юридических лиц, 

осуществляющих функции по воз-
врату просроченной задолженно-
сти, возбудили дело об администра-
тивном правонарушении и провели 
расследование, — сообщили в пресс-
службе ГУ ФССП по г. Москве.

По решению суда микрокредит-
ную организацию оштрафовали на 
150 тыс. рублей.

Обрывали телефоны
Жительница района Люблино за-

ключила с микрокредитной органи-
зацией договор на получение зай-
ма, но вовремя погасить долг у неё 
не получилось. Ей стали поступать 
сообщения с требованиями вернуть 
долг не только напрямую от пред-
ставителей профессионального взы-
скателя, но и с незнакомых номе-

ров. Она обратилась за помощью 
в службу судебных приставов и к 
жалобе приложила скриншоты пе-
реписки. Нарушителей оштрафова-
ли на 50 тыс. рублей.

А жительнице Кузьминок коллек-
торы названивали по несколько раз 
в день, не давая покоя. Она устала 
от частых звонков и пожаловалась 
судебным приставам, предоставив в 
качестве доказательств детализацию 
звонков. Сотрудники провели рас-
следование, и факт нарушения под-
твердился. Организацию оштрафо-
вали на 75 тыс. рублей.

Столкнувшись с незаконными 
методами коллекторов по возвра-
щению долгов, нужно обратиться в 
ГУ ФССП России по г. Москве че-
рез интернет-приёмную на сайте r77.
fssp.gov.ru или направить заявление 

по адресу: 105094, г. Москва, Голья-
новская ул., 4а. К обращению при-
ложите СМС-сообщения, детализа-
цию звонков, полученные письма, 
фотографии, аудио- и видеозаписи.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Коллекторы перегнули палку
Жители округа столкнулись с незаконными методами выбивания долгов 

В Некрасовке 
напали 
на подростка

Возле 2-й Вольской 
улицы двое неизвест-
ных напали на шестнад-
цатилетнего подростка, 
распылив в лицо газо-
вый баллончик. Его не-
сколько раз ударили по 
голове и туловищу, ото-
брали два мобильных 
телефона и банковскую 
карту. Пострадавший за-
явил в полицию, и опера-
тивники задержали зло-
умышленников. Это двое 
молодых людей 21 и 22 
лет, один из которых ра-
нее судим. Возбуждено 
уголовное дело по ста-
тье «разбой».

Избил мужчину 
в Марьине

Около кафе на Брати-
славской 25-летний пья-
ный посетитель беспри-
чинно стал бить 63-лет-
него мужчину ногой по 
телу и колошматить по 
лицу. Мужчина потерял 
равновесие, не удержал-
ся на ногах и упал на бе-
тонный пол, ударившись 
головой. Пострадавше-
го госпитализировали в 
больницу в тяжёлом со-
стоянии. Подозреваемо-
го задержали, за избие-
ние человека ему грозит 
уголовный срок.

Стащил 
стройматериалы 
в Лефортове

Посетитель гипермар-
кета на шоссе Энтузиа-
стов набрал строитель-
ных материалов и пытал-
ся незаметно пронести 
их через кассу. Работни-
ки магазина нажали тре-
вожную кнопку, по сиг-
налу которой приехали 
сотрудники Росгвардии 
и задержали 28-летне-
го москвича. Во время 
беседы тот пояснил, что 
совершил кражу с це-
лью перепродажи това-
ров. Задержанного пе-
редали сотрудникам по-
лиции, возбуждено уго-
ловное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА
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Что по закону могут 
коллекторы

Коллекторы вправе: встречать-
ся с должником не более 1 раза в 
неделю; звонить не более 1 раза 
в сутки, 2 раз в неделю, 8 раз в 
месяц; писать сообщения не бо-
лее 2 раз в день, 4 раз в неделю, 
16 раз в месяц; отправлять пись-
ма почтой. Общение с должником 
возможно в рабочие дни с 8.00 до 
22.00, в выходные с 9.00 до 20.00. 

История пушистого кота, кото-
рого сотрудники «СпасРезерва» 
недавно сняли с дерева в парке 
«Кузьминки», получила продол-
жение. Спасённого усатого забра-
ли жительницы Волгоградского 
проспекта — мать  и  дочь. Кот, 
прозванный Матроскиным  за 
серо-полосатую шубку, оказал-
ся умным и ласковым непоседой. 

— Мама увидела его фото в ва-
шей газете, показала мне, и мы 
сразу поняли, что этот кот «тот 
самый», мы точно его заберём! 
— рассказала «ЮВК» жительни-
ца Кузьминок Александра Маль-
цева. — Мы связались с курато-

ром Еленой, и она привезла его 
нам на следующий день.

Новые хозяйки кота говорят, 
что он сначала спрятался в квар-
тире, а к утру уже подошёл об-
щаться. 

— Он ходит за нами по пятам, 
сидит на руках и играет игрушеч-
ной мышью, — говорит Алек-
сандра. — Очень умный: мяука-
ет, когда надо за ним убрать. Мы 
купили кошачий корм, но ему 
почему-то больше понравилась 
овсяная каша с маслом. А пода-
ренное спасателями имя Матро-
скин за ним так и осталось. 

Ирма КОТИЯР Кот Матроскин оказался очень умным
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ЛЮДИ И ЗВЕРИ Спасённый кот Матроскин поселился 
в Кузьминках и полюбил кашу с маслом
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Ответы на судоку со стр. 16

БОЛЬШЕ ПОЛУГОДА 
ПРИСЫЛАЛИ ЖЕНЩИНЕ, 
ЕЁ МАТЕРИ И ДРУЗЬЯМ 
СООБЩЕНИЯ С УГРОЗАМИ
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Благотворительный 
фонд «Без барьеров» 
поддерживает людей 

с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Помо-
гать можно, присоединив-
шись к одному из проектов. 
Корреспондент «ЮВК», на-
пример, совершила прогул-
ку в инвалидной коляске и 
посмотрела, как приспособ-
лены улицы для инвалидов.

С непривычки 
ноют мышцы

Немного тренируюсь и 
привыкаю к коляске в по-
мещении гуманитарного 
склада. Расставляю табу-
ретки, выполняю «змей-
ку». Вперёд, не сшибая та-
буретки, удаётся проехать 
со второго раза, а движение 
назад заставляет попотеть. 
С непривычки начинают 
ныть руки и пресс. 

С пологого пандуса ска-
тываюсь легко, но из-за бы-
строго разгона врезаюсь в 
заснеженную клумбу. Вспо-
минаю, что надо вовремя и 
плавно тормозить, как на-

ставляла меня консультант 
Жанна из Люблина, она в 
коляске с юности. А я её со-
веты забыла.

Тротуары и улицы почи-
щены, только на площадках 
временного складирования 

снега ещё высятся сугробы. 
Под мартовским солнцем 
они подтаивают, а вечером, 
когда подмораживает, ру-
чейки и лужицы оборачи-
ваются наледью.

— Колёса на таких участ-

ках проскальзывают, теря-
ешь управление, — говорит 
Жанна.

Преодолевать сложные 
места мне помогают про-
хожие. 

«Женщина, 
вы куда?!»

Объезжаю машины на 
парковке, тесновато, дис-
танция не у всех соблюдена, 
страшно поцарапать. 

После часовой прогулки 

появляется сильная уста-
лость, но и уверенность. 
Маневрировать стало лег-
че. Решаюсь усложнить за-
дание. А что, если попробо-
вать заехать на горку? Шо-
кирую этим женщину-двор-
ника. «Женщина, куда вы?!» 
— бросается она ко мне и 
спасает из ледяного плена, 
ловко разворачивая. Встаю 
с коляски. Разоблачение. 
Объясняю, что это экспе-
римент. Дворник добродуш-
но смеётся.  

Нужны волонтёры
К концу эксперимента на 

одной из ладоней у меня мо-
золь. Нужно было брать пер-
чатки… 

В сквере около метро 
«Люблино» и по близле-
жащим улицам я проехала 
практически везде. Где не 
справилась сама, помогли 
добрые люди. 

— Москва становится всё 
более доступной для людей 
на колясках, не сравнить с 

1990-ми или нулевыми, — 
отмечает президент фон-
да «Без барьеров» инвалид-
колясочник Светлана Но-
сачева, юрист по профес-
сии, жительница Рязанского 
района. 

Но зима, по её словам, — 
особый случай. Волонтё-
рам приходилось иной раз 
браться за лопаты и помо-
гать дворникам, чтобы со-
трудники фонда могли бы-
стрее добраться до работы.

Инвалидам-колясочни-
кам нужно помочь преодо-
леть барьеры даже не столь-
ко на дороге, сколько под-
держать в трудоустройстве, 
подсказать, как реализо-
вать собственный проект. 
Этим и занимаются с 2010 
года в фонде, который объ-
единяет порядка 500 едино-
мышленников. Одним из 
первых, в 2013 году, здесь 
появился проект «Доступ-
ный город». Эксперты об-
следуют дома и обществен-
ные пространства на пред-
мет доступности для ко-
лясочников и направляют 
результаты тем, кто зани-
мается инфраструктурой.

В 2018 году открылся 
Центр защиты прав инва-
лидов. Здесь всегда нужны 
волонтёры-юристы. 

Также в фонде будут рады 
сопровождающим, автово-
лонтёрам, дизайнерам по-
мещений (для проекта «Осо-
бенный ремонт»).

Подробности для желаю-
щих помогать на сайте фон-
да barrier-free.ru.

Ольга 
СОКОЛОВА

Помогите колясочникам 
Журналист «ЮВК» проверила, как улицы округа приспособлены для инвалидов 

В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ФОНДЕ ЖДУТ 
ВОЛОНТЁРОВ-ЮРИСТОВ, 
СОПРОВОЖДАЮЩИХ, 
АВТОВОЛОНТЁРОВ, 
ДИЗАЙНЕРОВ 

Наш корреспондент проверила возможности инвалидной коляски даже около площадки 
для складирования снега 
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Для клуба владельцев собак-проводников 
приносите старую пряжу 

Клуб владельцев собак-
проводников Москвы и Мо-
сковской области «Мудрый 
пёс» собирает пряжу и ста-
рые вязаные вещи для соз-
дания символов клуба — со-
бачек Мудриков.

В 2020 году клуб осно-
вала незрячая жительница 
района Выхино-Жулебино 
Светлана Телицына вместе с 
подругой Юлией Пашковой. 
Члены клуба ведут активную 
жизнь, проводят тренинги, 
разрабатывают памятки для 
сотрудников ветклиник, му-
зеев, магазинов и других ор-
ганизаций о взаимодействии 
с владельцами собак-про-
водников. 

Мудриков участники клу-

ба раздают на мероприятиях, 
дарят всем сопричастным, 
вязаные символы разлета-
ются по регионам.  

— Я верю, что у вещей 
есть свой характер, — гово-
рит Светлана. — Помню, у 
меня был свитер, который 
мне подарили на Новый год 
много лет назад. Свитер-ге-
рой, свитер-победитель — 
в нём мне всегда везло. А у 
вас есть такие старые сви-
тера? Или, может, лежат ва-
режки и шарф, которые вы 
давно не носите? Мы хотим, 
чтобы у наших Мудриков 
был свой характер. Для это-
го нам нужны старые вяза-
ные вещи или просто мотки 
старой пряжи коричневого, 

чёрного и бежевого цветов. 
Новые не подойдут. Если 
у вас есть такое, напишите 
нам. Мы найдём возмож-
ность забрать.

Клуб «Мудрый пёс» в соц-
сети «ВКонтакте»: vk.com/
wise_dog.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
кл

уб
ом

 «М
уд

ры
й 
пё

с»

Бойцам нужны генераторы 
и машинки для стрижки 

Многодетные мамы Не-
красовки создали волон-
тёрскую группу помощи го-
спиталям и бойцам «Только 
Вместе Мы Сила!». Сегодня 
она объединяет свыше 400 
добровольцев. 

— У нас несколько направ-
лений, — говорит руководи-
тель группы Жанна Старо-
корова. — Плетём маскиро-
вочные сети, льём блиндаж-
ные свечи, шьём и вяжем 
для бойцов, делаем концен-
трированные обеды, сушим 
фрукты к чаю.

С сентября 2022 года было 
уже более 20 отправок на 
фронт.

Отправляли стройматери-
алы, медикаменты, пилы.

— Сейчас нужны генерато-
ры и тепловые пушки, набо-
ры автомобильных инстру-
ментов, — говорит Жанна Ста-
рокорова. — Для облегчения 
быта — аккумуляторные ма-
шинки для стрижки, а ещё так-
тические носилки: частично 
мы шьём сами, но когда нуж-
но сразу много, закупаем.

Для бойцов на передовую 
идёт сбор продуктов с дли-
тельным сроком хранения, 
тактических аптечек, пере-
вязочных материалов. Мож-
но передать также письма и 
открытки.

Узнать об актуальных 
сборах можно в Телеграме 
t.me/+e-WUeqiJBvNjZjIy.

Ольга СОКОЛОВА

Мудрики — символы клуба «Мудрый пёс»
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Женщины с осо-
бым нетерпени-
ем ждут первых тё-

плых дней, чтобы сменить 
причёску и гардероб. Но не 
менее важно хорошо себя 
чувствовать. Член исполни-
тельного совета Ассоциации 
флебологов России Хачатур 
Кургинян предупреждает, 
что в межсезонье «просыпа-
ются» хронические заболе-
вания сосудов. Если к кон-
цу рабочего дня появляет-
ся тяжесть в ногах, а люби-
мые туфли жмут из-за лёгких 
отёков, пора бить тревогу. 
Это первые симптомы ва-
рикоза. О том, чем грозит 
запущенное заболевание, а 
также о современных ме-
тодах диагностики и лече-
ния варикоза врач расска-
зал «ЮВК».

Женщины 
страдают чаще

— У женщин варикоз 
встречается в три раза чаще, 
чем у мужчин. В основе воз-
никновения  болезни  лежит 
наследственная слабость ве-
нозной стенки. В 75% слу-
чаев у пациенток с варико-
зом с аналогичной пробле-
мой сталкивались мамы и 
бабушки, — поясняет Кур-
гинян. — Это усугубляется 
гормональными изменени-
ями во время беременности, 
курением, лишним весом. 
Сказывается и характер ра-
боты. В группу риска попа-
дают не только парикмахе-
ры, продавцы и учителя, ко-
торые проводят весь день на 
ногах, но и офисные сотруд-
ники, ведущие малоподвиж-
ный образ жизни.

При варикозе слабые 
стенки сосудов расширяют-

ся. Кровь в венах застаива-
ется. А где застой, там могут 
сформироваться тромбы — 
сгустки крови. Они опас-
ны тем, что могут в любую 
минуту оторваться и обо-
рвать жизнь человека в одно 
мгновение.

Лечится 
индивидуально

По словам флеболога, та-
блетки и мази могут умень-
шить выраженность симпто-
мов варикоза, но не могут 

избавить от самого заболе-
вания. В попытках самоле-
чения теряется драгоцен-
ное время.

— Способ лечения вари-
коза зависит от возраста па-
циента, его образа жизни, 
профессии, сопутствующих 
заболеваний, общего состо-
яния, — объясняет Курги-
нян. — Каждому пациенту 
с сосудистыми проблемами 
мы выполняем ультразвуко-
вое дуплексное исследова-
ние вен обеих ног. И затем 
на основании УЗИ, внешне-

го осмотра и беседы с паци-
ентом разрабатываем такти-
ку лечения.

Быстро 
и безболезненно

Как отметил доктор, если 
болезнь выявлена в самом 
начале, операция не потре-
буется, будет достаточно ле-
карственных препаратов, 
компрессионного трикота-
жа, здорового образа жиз-
ни. Во всех остальных слу-
чаях оперативного вмеша-
тельства  не  избежать. Но 
бояться не нужно. Совре-
менная медицина и новые 
технологии позволяют про-
вести  операцию  амбула-
торно, без  боли, разрезов  
и  долгого восстановления.

— Эндовенозная лазер-
ная коагуляция, мини-
флебэктомия и склеротера-
пия — малоинвазивные ме-

тодики, после которых сразу 
можно вернуться к обычной 
жизни, — поясняет Курги-
нян. — Процедура прово-
дится под местной анесте-
зией, длится около 40 ми-
нут и хорошо переносится. 

Специалист советует 
проводить операции ран-
ней весной, когда вены на-
ходятся в спокойном и ста-
бильном состоянии.

Поможет брокколи
А для профилактики врач 

советует включить в пита-

ние продукты, богатые бел-
ком и коллагеном. Ешьте 
диетические рыбу и пти-
цу, а также ягоды, брок-
коли, пекинскую капусту. 
Исключите соленья, коп-
чёности, маринады, на-
варистые бульоны, жир-
ные  сорта  мяса, холодец, 
специи, консервы, мучное 
и сладкое. Эти продукты 
увеличивают вязкость кро-
ви и негативно  влияют на  
сосудистую стенку.

Не стоит забывать и о фи-
зической активности.

Оксана МАСТЮГИНА

Весной не медлите с лечением вен
Как распрощаться с варикозом к сезону отпусков, рассказали в Ассоциации флебологов России

ПОСЛЕ МАЛОИНВАЗИВНЫХ 
МЕТОДОВ ЛЕЧЕНИЯ 
МОЖНО СРАЗУ ВЕРНУТЬСЯ 
К ОБЫЧНОЙ ЖИЗНИ

Ультразвуковое дуплексное исследование вен ног

Ноги теперь в полном порядке  
Ирина, 38 лет, Некрасовка:

Сказались повышенные нагрузки
Анна, 43 года, Кузьминки:

— Я обратилась 
к флебологу с сосу-
дистыми звёздоч-
ками и выпуклым 
участком вены на 
левой ноге. Впер-
вые эти некраси-
вые изменения 
заметила полто-
ра года назад во 
время второй беременности. 

У моей бабушки тоже 

был варикоз. 
Она и умерла-то 
от того, что тромб 
оторвался. Я ре-
шилась на опера-
цию. Лазером её 
провели быстро, 
без боли и почти 
сразу отпустили 
домой. Теперь и 

нога на загляденье, и тром-
бам дорога закрыта.
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— В юности я 
профессиональ-
но занималась 
лёгкой атлетикой. 
Порой тренирова-
лась до судорог в 
ногах — хотелось 
быть самой луч-
шей! До сих пор 
в хорошей фор-
ме. Но несколько лет на-
зад стали некрасиво вы-
деляться вены на ногах. Я 
обратилась к флебологу. 

Он поставил ди-
агноз «варикоз» 
и пояснил, что 
сказались чрез-
мерные нагруз-
ки , которым я 
подвергала свой 
организм. Врач 
прописал ноше-
ние компресси-

онных чулок и коррекцию 
диеты. Не сразу, но пробле-
ма стала уходить, а потом 
и вовсе исчезла.
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Недавно на телеканале 
НТВ прошла премьера 
ретродетектива «Страх 

над Невой». Одну из главных 
ролей — капитана милиции 
Фёдорова, который вместе 
с напарником пытается вы-
следить серийного маньяка, 
сыграл известный актёр теа-
тра и кино Андрей Фролов.

«У каждого 
следователя — 
свой почерк»

— В фильме «Страх над 
Невой» вы играете сле-
дователя. Когда-нибудь 
доводилось наблюдать за 
работой полиции?

— В кабинете следователя 
я не был, но, конечно, об-
щался с ними. У каждого 
следователя — свой почерк. 
Каждый по-своему подхо-
дит к делу, по-своему ве-
дёт допрос. Своими секрета-
ми и наработками действу-
ющие следователи делятся 
неохотно — такая уж у них 
профессия.

— То есть такие филь-
мы снимаются без участия 
консультантов?

— Если роль требует спе-
циальной подготовки, то без 
консультанта не обойтись. 
Яркий пример — картина 
«Андреевский флаг», в ко-
торой я играл сначала стар-

пома подводной лодки, а 
потом — командира. И вот 
приезжаем мы со съёмочной 

группой на действующую 
подводную лодку на Бал-

тийском флоте, капи-
тан смотрит сценарий 
и говорит: «Ну нет, 
над нами просто все 
будут смеяться на 
флоте. Так нель-
зя. Давайте пока-
жу, как это рабо-
тает в действии». И 

началось… Все эти 
команды, которые по-

вторяются три раза, то есть 
командир говорит, старпом 
повторяет, и тот человек, 
которому адресована эта 
команда, повторяет её ещё 
раз. Весь этот военно-мор-
ской сленг вроде «задраить 
верхнюю палубную рубку». 
В таких моментах, конечно, 
консультанты важны.

Мечта из детства
— Кем мечтали стать в 

детстве?
— Отлично помню, что, 

когда был маленьким, меч-
тал «попасть в телевизор». 
Я смотрел все эти филь-
мы — «Гостья из будуще-
го», «Электроник», «Мо-
сква — Кассиопея» и ду-
мал: «Как же это круто! Я 
так тоже хочу». Даже про-
бовал себя в самодеятель-
ности. Но, когда в 1991-м 
страна развалилась, отец 
мне сказал: «Андрюх, надо 

приобретать хорошую про-
фессию».

— И вы пошли в авиа-
цию…

— Да. Я вырос в Калуге, 
отец был военным. Так что 
решили, что мне стоит вы-
учиться на лётчика в нашем 
авиационно-техническом 
училище. Лётчиком я не 
стал: военно-лётная комис-
сия забраковала мою канди-
датуру из-за родимого пят-
на на пояснице. Но окончил 
училище по специальности 
«техник-механик самолёт-
ного и вертолётного двига-
теля». Правда, к моменту, 
когда я окончил колледж, 
работать по профессии уже 
не было возможности. Пора-
ботав водителем, я однажды 
вспомнил о мечте стать ак-

тёром и просто поехал в Мо-
скву попробовать свои силы 
в театральном. Так вышло, 
что поступил во ВГИК с пер-
вого раза. Спасибо народной 
артистке России Людмиле 
Юрьевне Чирковой, кото-
рая сама предложила мне 
заниматься с ней и полго-
да помогала подготовиться.

«Трагический» 
курс

— После окончания 
ВГИКа вы попали в 
труппу театра «Ленком», 
потом много снимались 
в кино. А сейчас в театре 
играете?

— Да. Один из моих спек-
таклей — Ladies’ Night в те-
атре «Ателье». Герои этой 
истории работают на метал-
лургическом заводе. Но за-
вод закрывается, и они ока-
зываются в беспросветной 
ситуации. И вот, не усом-
нившись в себе и наступив 
на свои мужские амбиции, 
друзья идут на неестествен-
ный для себя шаг — стано-
вятся стриптизёрами, чтобы 
заработать для своих семей…

— Курс во ВГИКе, на 
котором вы учились, на-
зывают трагическим…

— Не люблю этого слова, 
но это так. Нас набирал Ана-
толий Владимирович Рома-
шин. Когда в августе он по-
гиб, курс хотели распускать. 
И тогда ректор ВГИКа Алек-
сей Баталов позвонил Вита-

лию Мефодьевичу Соломи-
ну… Мы были его первым и 
последним курсом, посколь-
ку буквально через год его 
сразил инсульт. Выпускал 
нас уже Александр Сергее-
вич Леньков. 

— Каким вам запомнил-
ся Виталий Соломин?

— Однажды на 1-м курсе 
мы в силу наших юношеских 
умов решили дружно отка-
заться от преподавателя по 
танцам. Нам он не нравился. 
Мы демонстративно не стали 
переодеваться к занятию, и, 
когда преподаватель пришёл 
и спросил, в чём дело, мы за-
явили ему: «Мы хотим от вас 
отказаться». Скандал был на 
весь ВГИК: где это видано, 
чтобы первокурсники себе 
такое позволяли! Нам сказа-
ли: «Ждите. Сегодня придёт 
Виталий Мефодьевич, и ай-
ай-ай что будет». Мы в страхе 
ожидали прихода мастера. И 
вот он приходит, тихо ставит 
свой портфель на стол, оки-
дывает нас взглядом и неожи-
данно спрашивает: «Ну что, 
совсем он вам не нравится?» 
Мы ему: «Нет». И он гово-
рит: «Хорошо. Давайте нач-
нём урок». Спустя какое-то 
время он к нам привёл Лю-
бовь Александровну Тарсе-
нюк. Через год она «растя-
нула» всех так, что весь курс 
садился на шпагат. И вот 
этот его поступок — такой 
мудрый, такой отцовский — 
очень мне запомнился.

Беседовала Елена ХАРО

Актёр театра и кино о тонкостях профессии

ПОСТУПОК ВИТАЛИЯ 
СОЛОМИНА — ТАКОЙ МУДРЫЙ, 
ОТЦОВСКИЙ — ОЧЕНЬ МНЕ 
ЗАПОМНИЛСЯ

Андрей Фролов: 
Попасть в телевизор 
мечтал с детства

ОФИЦИАЛЬНО Об изъятии недвижимого имущества
Вышло  распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы от 
04.03.2024 № 22867 «Об изъ-
ятии для государственных 
нужд объектов недвижимо-
го имущества». 

В нём, в частности, говорит-
ся: изъять для государствен-
ных нужд — для целей, указан-
ных в Адресной инвестицион-
ной программе г. Москвы на 
2023-2026 годы: «Строитель-
ство многоуровневых транс-
портных развязок, в том чис-
ле с Курским направлением 
железной дороги, переустрой-

ство инженерных сетей и ком-
муникаций с необходимой для 
их функционирования улично-
дорожной сетью на участке от 
Третьего транспортного коль-
ца до улицы Люблинской с не-
обходимой для его функциони-
рования улично-дорожной се-
тью», у правообладателя объ-
екты недвижимого имущества 
(приложение).

***
Вышло  распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы от 
28.02.2024 № 20853 «Об изъ-

ятии для государственных 
нужд объектов недвижимо-
го имущества». 

В нём, в частности, го-
ворится: изъять для госу-
дарственных нужд — осво-
бождение территории (снос 
зданий, строений и соору-
жений) в целях реализации 
комплексного развития тер-
ритории, расположенной в 
производственной зоне №56 
«Грайвороново», район Ря-
занский (территория 1), у 
правообладателя объекты 
недвижимого имущества 
(приложение).

***
Вышло  распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы от 
28.02.2024 № 20849 «Об изъ-
ятии для государственных 
нужд объектов недвижимо-
го имущества». 

В нём, в частности, го-
ворится: изъять для госу-
дарственных нужд — осво-
бождение территории (снос 
зданий, строений и соору-
жений) в целях реализации 
комплексного развития тер-
ритории, расположенной в 
производственной зоне №56 

«Грайвороново», район Ря-
занский (территория 1), у 
правообладателя объекты 
недвижимого имущества 
(приложение).

***
Вышло  распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы от 
06.03.2024 № 24723 «Об изъ-
ятии для государственных 
нужд объектов недвижимо-
го имущества».

В нём, в частности, гово-
рится: изъять для государ-
ственных нужд — освобожде-

ние территории (снос зданий, 
строений и сооружений) в це-
лях реализации комплекс-
ного развития территории 
нежилой застройки города 
Москвы, расположенной в 
производственной зоне №26 
«Южный порт» (территория 
1), у правообладателя объ-
екты недвижимого имуще-
ства (приложение).

Ссылки на размещённые ма-
териалы на сайте префектуры 
uvao.mos.ru в разделах: Строи-
тельство, реконструкция / Изъ-
ятие объектов / 2024.
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В Печатниках 
расскажут 
о русском водевиле

Библиотека №132 (Шос-
сейная ул., 50) приглашает 
всех желающих 20 марта в 
14.00 на лекцию, посвящён-
ную творчеству Алексея Вер-
стовского, русского театраль-
ного деятеля и композитора 
XIX века. Он извес тен как ос-
новоположник русской опе-
ры-водевиля и романтизма. 
Вход свободный (12+).

В Люблине ждёт
сказка

ЦК «Спутник» (Яснополян-
ская ул., 3, корп. 1)  22 марта в 
18.00 приглашает всех жела-
ющих на спектакль «Малень-
кий Мук» по сказке Вильгель-
ма Гауфа. На сцене — участни-
ки театральной студии «Кару-
сель». Вход свободный (0+).

В «Москино» — 
мультфильмы

24 марта в 10.00 кинотеат-
ры «Москино» — «Молодёж-
ный», «Спутник» и «Тула» 
— приглашают на утренни-
ки с «Союзмультфильмом». 
Зрители увидят все части 
мульт фильма «Приключе-
ния пингвинёнка Лоло», а 
также «Осторожно, обезьян-
ки!». Вход свободный по-
сле регистрации на сайте 
set-kinoteatrov-moskino.
timepad.ru/event/2806831/ 
(6+).

В афише возможны изме-
нения, уточняйте по телефо-
нам организаторов

АФИША

Настало время для посе-
ва семян многих куль-
тур для огорода и сада. 

Стоит ли при этом придер-
живаться рекомендаций лун-
ного календаря? На этот во-
прос мы попросили ответить 
Андрея Туманова, предсе-
дателя Московского союза 
садоводов, расположенно-
го на Волжском бульваре.

— Ни один профессионал 
не пользуется лунным кален-
дарём, — говорит Андрей Ту-
манов. — Но некоторые  лю-
бители придерживаются его 
рекомендаций. Я это даже 
приветствую как дисципли-
нирующий фактор: некото-
рым людям нужны напоми-
нания о том, что пора сеять. 
При этом любители утверж-
дают, что посев по лунно-
му календарю даёт прибавку 
урожая на 5%. Но если про-
сто ориентироваться на луч-
шие агротехнические сроки, 
вы получите урожай гораздо 
больший.

Если вы приобретёте лун-
ные календари, выпущенные  
разными издательствами, то 
увидите, что сроки посева там 
указаны иногда прямо проти-
воположные. К тому же, если 
взять, например, помидоры, 
у разных сортов может быть 
очень большой разброс сро-
ков посева. Скажем, детер-

минантные гибриды тома-
тов более компактные, пло-
доношение у них короткое, 
но массовое, и сажают их в 
апреле. Индетерминантные 
сорта могут достигать высо-
ты 2 метров и более, они пло-
доносят в течение всего сезо-
на, до заморозков. Сеют эти 
сорта в середине марта. Как 
правило, на упаковке указаны  
рекомендуемые сроки посева. 
Если такой информации нет, 
то нужно исходить из срока 
созревания плодов. Так, ско-
роспелые сорта томатов сеют 
за 100-110 дней до сбора уро-
жая, поздние сорта — за 130-
140 дней.

Ирина КОЛПАКОВА

Надо ли смотреть 
в лунный календарь

Профессионалы 
им не пользуются, 
а садоводов-любителей 
он дисциплинирует

СКОРОСПЕЛЫЕ СОРТА 
ТОМАТОВ СЕЮТ ЗА 100-110 
ДНЕЙ ДО СБОРА УРОЖАЯ

Садоводы-любители убеждены, что посев по лунному календарю даёт прибавку урожая на 5%
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Старинные виды усадьбы 
представят в «Кузьминках» 

Выставка «Окно в прошлое» откроется 
19 марта в экоцентре «Кузьминки». Го-
сти увидят старинные, дореволюцион-
ные чёрно-белые открытки Павла Геор-
гиевича фон Гиргенсона. Этот известный 
издатель открыток с видами Москвы и её 
окрестностей запечатлел многие объек-
ты усадьбы Влахернское, находившейся 
на месте современного природно-исто-
рического парка «Кузьминки-Люблино». 

— На открытках можно увидеть не 
только отреставрированные объекты, до-
жившие до наших дней, но и утраченные 
в XX веке. Например, чугунную беседку 
с памятником императрице Марии Фё-
доровне, памятник императору Нико-
лаю I, — рассказали «ЮВК» в экоцентре.

Посетители смогут не только увидеть 
фотографии строений столетней давно-
сти, но и определить по ним виды де-
ревьев и кустарников, которые росли 
тогда и сейчас. 

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: Кузьминская ул., 10, стр. 1. 
Участие по предварительной записи 
по тел. (495) 377-3593 (6+). 
Выставка продлится до 31 марта
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Памятник Николаю I в «Кузьминках»

Андрей 
Туманов, 

председатель 
Московского 

союза 
садоводов
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В Печатниках показывают 
женские эмоции

В галерее «Печатники» открылась персо-
нальная выставка члена Союза художников 
России Юлии Третьяковой. В экспозиции 
представлены более 70 работ: живопись, гра-
фика и арт-объекты. Все они стали результа-
том исследования женских эмоций: восторг, 
радость, грусть, разочарование, интерес. В 
первом зале — «Отрада» — собраны портре-
ты, отражающие положительные и яркие 
эмоции, второй зал — «Нега» — лёгкие и спо-
койные, третий зал — «Истома» — сложные 
и даже отрицательные эмоции.

— Одна из самых известных картин 
Юлии Третьяковой — «Девочка с пету-
хом». В этой работе художница показывает 
радость простых вещей, любовь к приро-
де, к деревне, — рассказала «ЮВК» кура-
тор выставки Юлия Топилина. — Картина 
создавалась в деревне, Юлия пригласила 
позировать для портрета местную девочку 
Таню, которая пришла с петухом, пото-
му что в тот день её родители хотели сва-
рить суп из этой птицы, и таким образом 
Таня спасла петуха, и он стал её домаш-
ним любимцем. Художница прониклась 
этой историей, она увидела в этом акт 
милосердия и любви. 

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: Батюнинская ул., 14. 
Вт. — вс. 11.00-20.00. Билет — от 150 рублей.
Выставка продлится до 31 марта (6+) 

«Девочка с петухом»
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Время весенних сва-
деб началось у бо-
бров. Об этом сооб-

щили в Департаменте при-
родопользования и охра-
ны природных территорий 
г. Москвы. Жители ЮВАО 
могут увидеть этих круп-
ных грызунов на самой 
границе Капотни, в рай-
оне Бесединского моста. 

— Я не советую прибли-
жаться к бобрам в этот пе-
риод, — говорит незави-
симый эколог, жительни-
ца Кузьминок Анастасия 
Зай цева. — Обычно миро-
любивые и осторожные, во 
время гона бобры способ-
ны атаковать того, кого со-
чтут врагом, посягающим 
на их территорию. Такие 
прецеденты известны. На-
пример, был случай, ког-
да бобр повалил человека 

на землю и прилично ис-
кусал его. Также эти жи-
вотные могут быть опас-
ны для собак. Так что идё-
те гулять по прибрежной 
зоне — держите питомца 

на поводке. С бобром даже 
не всякий волк справит-
ся: резцы бобра остры, как 
бритвы.

Алексей 
ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлом номере 
«ЮВК» писал о том, что 
в округе активизирова-
лись «коммерсанты», 
которые прикидывают-
ся сотрудниками «Жи-
лищника» и навязыва-
ют свои услуги по завы-
шенным ценам. В связи 
с этим «ЮВК» спросил 
читателей: «Вас когда-

нибудь обманывали та-
кие люди?» Большин-
ство участников опроса 
— 60% — выбрали вари-
ант: «Нет, я их за версту 
чую». Что ж, это радует. 
27% ответили: «Меня — 
нет, но мои родственники 
с ними сталкивались». И 
13% признались, что сами 
попались на такой обман.

13% попались на удочку 
хитрых «коммерсантов» 

ОПРОС «ЮВК»

 Да, конечно.
 Нет, только если сами попросят.
 Не сталкивался с такой ситуацией.

Предлагаете ли вы на улице помощь 
инвалидам, если вам кажется, 

что они испытывают затруднения 
в передвижении?

Голосуйте в телеграм-канале t.me/UV_Kurier_UVAO

У бобров скоро свадьба, 
и они агрессивны 

БЫЛ СЛУЧАЙ, КОГДА БОБР 
ПОВАЛИЛ ЧЕЛОВЕКА 
НА ЗЕМЛЮ И ИСКУСАЛ 

Автор и ведущий программ 
«Чудо техники» и «Живая 
еда» Сергей Малозёмов 
предлагает приготовить 
оригинальный и при этом 
диетический салат.

Готовим заправку: сме-
шайте пару столовых ло-
жек кукурузного масла, 
мёд, сок четвертинки грейп-
фрута, горчицу и соль. 

Переходим к основным ин-
гредиентам. Индейку отва-
рить. Грейпфрут очистить от 
кожуры и белых прожилок, 
нарезать. Затем нарезать лук 
и помидоры черри (их доста-
точно разрезать пополам). 

Выложите на тарелку ли-
стья салата, лук, помидоры. 
Далее — индейку, нарезанную 
небольшими кусочками, и ку-
сочки грейпфрута. Остаётся 
полить блюдо заправкой и 
посыпать тыквенными се-
мечками. 

Ирина МИХАЙЛОВА 

Салат с индейкой 
и грейпфрутом 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от телеведущего 
Сергея 
Малозёмова 

Бобры в Москве-реке около Капотни
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• филе индейки — 200 г, 
• грейпфрут — 1 шт., 
• помидоры черри — 200 г, 
• листья салата — 100 г, 
• красный репчатый лук — 

1 шт., 
• очищенные тыквенные 
семечки — 20 г, 

• цветочный мёд — 10 г, 
• горчица — 10 г, 
• кукурузное масло — 

2-3 ст. л., 
• соль по вкусу 

ИНГРЕДИЕНТЫ

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните!
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу.

Телефон единого 
контакт-центра 
редакции

(499) 647-6828
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Жена — мужу:
— Видишь этого челове-

ка на фотографии?
— Да.
— В шесть вечера за-

берёшь его из детского 
сада.

— А ты бегаешь по 
утрам?

— Да, в основном по 
дому, с криками: «Ой, 
проспал!» 

АНЕКДОТЫ

Дорогие друзья! «ЮВК» проводит фотоконкурс «Эх, прока-
чусь!». Ждём ваших фотографий на любых средствах передви-
жения — хоть в автомобиле, хоть на самокате, хоть на лошади: 
в общем, на чём угодно. Главное — творческий подход и пози-
тивный настрой. 

Фото сопроводите небольшим рассказом о себе. Как вас зовут, 

почему этот вид транспорта выбрали, чем занимаетесь в жизни, 
как любите отдыхать. Обязательно укажите, в каком районе вы 
живёте. С нетерпением ждём! 
Технические требования: формат JPEG, размер не менее 1 

МБ. Письма отправляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. В теме 
письма напишите: «Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

ФОТОКОНКУРС  «ЭХ, ПРОКАЧУСЬ!»

«Эх, прокачусь!» — это девиз нашей семьи. Зимой мы ка-
таемся на коньках, санках. Сейчас с нетерпением ждём лета, 
отпуска, каникул. Главное — позитив и хорошее настроение. 
А дочки, внучки и собачка Мальта нас в этом всегда поддер-
живают.

С уважением, семья Лунёвых».

Двое в «лодке», 
не считая собаки
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 10

По горизонтали: Постамент. 
Лев. Напарник. Эстамп. Хорист. 
Оговорка. Тумак. Насест. Уклон. 
Пир. Кляуза. Рами. Нюни. Ерик. 
Ранец. Лазарет.

По вертикали: Архитектор. 
Римлянин. Кузнец. Монисто. 
Каюр. Нил. Экономика. Транс. 
Ван. Трос. Лунка. Репа. Максим. 
Выкуп. Атрибут.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 

С 10.00 ДО 17.30, ПН. — ПТ.
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

В автомобиле, на самокате, верхом...
Читайте «Юго-Восточный 
курьер» в Телеграме

В ленте публикуется самая интересная информация из свежих 
номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достиже-
ния в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, социальные 
инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_
UVAO.
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